
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
令和元年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 4日） 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 6番 

田中 正信 

（一問一答） 

1 高齢化社会にお

ける市の対応に

ついて 

1 村山市地域福祉計画について 

2 民生委員・児童委員の、なり手不足対策に

ついて 

3 「むらやま福祉の日」の制定について 

4 障がい者の特別養護老人ホームへの入所に

ついて 

市 長 

関係課長 

2 町内会及びまち

づくり協議会へ

の目配り・支援

について 

1 町内会及びまちづくり協議会の円滑な運営

を図るための施策について 

(1) 市は、町内会及びまちづくり協議会に対し、

「情報交換」を積極的に行うよう一層の目

配り・支援を行っていただきたい 

(2) 町内会規模の適正化について 

3 村山市のブラン

ドを活かす施策

について 

1 羽州街道楯岡宿を活かしたまちづくりにつ

いて 

2 10番 

結城 正 

（一問一答） 

1 会計年度任用職

員制度の導入に

あたっての考え

方と進め方につ

いて 

1 令和 2年 4月から一般職として新たに配置

される会計年度任用職員の任用方法、労働

条件などについて決定しなければならない

と考えるが、考え方と進め方について伺う 

(1) 基本的な考え方について 

(2) 会計年度任用職員の仕組みについて 

(3) 任用方法、労働条件などについて 

(4) 今後の進め方について 

市 長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 農業委員の任命

にあたっての考

え方と進め方に

ついて 

1 平成 29年 7月に農業委員が公選制から任命

制により選ばれるようになり、3年間の任

期が経過しようとしている 任命にあたっ

ての考え方、進め方について伺う 

(1) 農業委員の任命制による成果について 

(2) 任命にあたっての考え方と進め方について 

3 7番 

犬飼 司 

（一問一答） 

1 防災、減災、被災

者対応について 

1 台風 19号の被害を受けて今後の対策につい

て伺う 

(1) 市内溜池のテレメータ水位計、雨量計、遠

隔操作ゲートの設置について 

(2) 災害ごみの対応について 

市 長 

消防長 

関係課長 

2 消防活動につい

て 

1 消防活動で改善すべき点があると思うが市

の対応を伺う 

(1) 消防活動及び救急搬送が困難な道路につい

て 

(2) 消防団出動時における軽トラックの使用に

ついて 

(3) ポンプ車及び小型ポンプ積載車の更新につ

いて 

3 公共施設のバリ

アフリー化につ

いて 

1 村山市地域福祉計画の施策として「住みや

すい環境の整備」があるが進捗を伺う 

(1) 市民会館のエレベーター設置について 

(2) 市内公共施設における身体障がい者補助犬

の同伴受入れ状況について 



 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

4 2番 

吉田 創 

（一問一答） 

1 若者の定住促進

について 

1 若者（20代・30代）の転出・転入状況につ

いて 

2 若者（20代・30代）の定住に対する取組み

の現状と課題及び今後の方向性について 

市 長 

関係課長 

2 有害鳥獣対策に

ついて 

1 有害鳥獣被害の現状について 

2 今後の取組みについて 

 

 

（質問予定日 12月 5日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 11番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 楯岡高校跡地の

利活用について 

1 楯岡高校跡地の利活用と中心市街地の再生

について 

(1) むらやま健幸ポイント事業について 

(2) 楯岡高校跡地利活用施設と中心商店街を結

ぶ新たな事業について 

(3) 空店舗の利活用について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 観光産業につい

て 

1 観光は即効性のある経済政策と言われてい

るが今後どの様に進めていくのか 

(1) 東沢バラ公園について 

(2) 最上川三難所舟下りとの連携について 

(3) 新たな商品開発について 

3 受動喫煙防止対

策について 

1 令和 2年 4月から多くの施設が「原則屋内

禁煙」となるが村山市はどの様に対応を進

めていくのか 

(1) 公共施設での現状と対策について 

(2) 市内飲食店での対策について 

6 5番 

細矢 清隆 

（一問一答） 

1 やまがた百名山

「北山桜公園」

（仮称）の整備

について 

1 大久保地域を挙げた動きに対して、市とし

てのスタンスを伺いたい 

(1) 要望に対して「今後とも地域と意見交換し

ながら検討していく」旨の文書回答をいた

だいているが、市長の所見について 

(2) ここ数年の中で、公園整備について調査、

検討していることがあるのか あるとすれ

ばその概要について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 スポーツ振興に

ついて 

1 村山市スポーツ推進審議会が、ここ数年開

催されない理由について 

2 スポーツ施設の現状について 

(1) 武道館の老朽化に対する方針について 

(2) 楯岡中学校の屋外運動場整備について 

(3) 居合振武館の駐車場整備について 

3 有害鳥獣対策に

ついて 

1 鳥獣による被害（農業、その他）が毎年増

加している現状だが今後の対策を伺いたい 

(1) 鳥獣被害を防ぐ抜本的な対策について 

(2) 鳥獣の本年度捕獲数（銃、わな）及び東山、

西山の生息数について（熊、猪、猿） 

(3) 新規狩猟免許取得支援及び猟友会等に対す

る助成金の見直しについて 



 

 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 1番 

小山 大地 

（一問一答） 

1 村山市の公式ホ

ームページにつ

いて 

1 公式ホームページは、市内外問わず本市に

ついて「何か知りたい」方々に情報を提供

するいわば無人窓口の役割を果たす イン

ターネットを活用する機会が多くなった今

の時代、ひとにやさしい無人窓口が重要で

あると考える 

(1) 今後のリニューアル事業を含め、利用者が

活用しやすいホームページにするための取

組みについて 

(2) 市内に数多くある組織及び団体との連携に

ついて 

市 長 

関係課長 

2 ふるさと納税に

ついて 

1 ふるさと納税は自由度抜群の財源であり、

市の取組みを市外の方々が評価できるツー

ルであると考える 

(1) 近年の納税額（市外からの評価）について 

(2) 今後の取組みについて 

8 12番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 子育て支援につ

いて 

1 村山市まち・ひと・しごと創生総合戦略の

「若い“ひと”の結婚・出産・子育ての希

望を叶え」る基本目標の達成状況について 

(1) 合計特殊出生率の推移について 

(2) 「2020年までに合計特殊出生率」「1.56」達

成を目指す上で何が一番重要か 

(3) 経済的負担のさらなる軽減を 18歳到達後

年度末までの医療費無料化と学校給食費の

無償化を 

市 長 

関係課長 

2 除雪支援につい

て 

1 高齢者など除雪困難者への除雪支援につい

て 

(1) 除雪支援の現状と課題について 

(2) 除雪サポーター制度の創設など「共助」が

さらに広がる取組みを 

 

 

（質問予定日 12月 6日） 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

9 8番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 大雨・洪水への

対応について 

1 近年益々猛威を振るう大雨・台風・集中豪

雨などの自然災害への本市の対応について 

2 長寿命化とあわせ、大雨による洪水予測に

対応した市庁舎のハードとソフトのリノベ

ーション計画について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 魅力あるまちづ

くりについて 

1 これからの人口減少社会に対し、若者が魅

力のあるまちと思えることがとても重要と

考える 

(1) 次世代に引き継ぐ魅力ある村山市づくりの

最重点課題をどのように捉えているか 

(2) 「大好き村山」の心を育む教育の充実につ

いて 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

10 9番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 保育施設の再編

について 

1 市内保育施設の安定した運営が重要である

と考える 

(1) 公立保育施設の再編の方針は 

(2) 戸沢保育園の指定管理について 

市 長 

関係課長 

2 ふるさと納税に

ついて 

1 ふるさと納税は今や重要な財源となってい

るが、その取組みはどうか 

(1) 現状と課題について 

(2) 業務委託について 

3 住宅政策につい

て 

1 人口対策として効果が認められる住宅政策

について推し進めるべきだと考えるがどう

か 

(1) 空き家バンクの積極的活用について 

(2) 河西地域の住宅政策について 


